

PAROISSE SAINT JOSEPH AU PAYS DE LIGNE

DÉCEMBRE 2019

Qu'est-ce que l'Avent ?

La réponse du père Cédric Burgun

Avant Noël s'ouvre le temps de l'Avent, qui commence cette année le 1er décembre 2019. L'avent (avec un « e ») est certes un temps qui précède Noël. Mais d'où vient ce temps et quel est son but ?

Un temps où l'on prépare son cœur à fêter Noël

Le temps de l'Avent compte quatre dimanches avant Noël. Historiquement, on sait que l'avent avait surtout pour but de tourner notre prière et nos cœurs vers ce que l'on appelle les «fins dernières», autrement dit le retour du Christ, que tous les chrétiens attendent. Aujourd'hui encore, notre Avent honore donc ces deux aspects : méditer sur le retour du Christ (en gros, les 2 premières semaines) et ensuite la préparation de nos cœurs à célébrer Noël, du 16 au 24 décembre, et qui est une préparation plus centrée sur la fête même de Noël avec la lecture des évangiles qui précèdent la naissance du Christ et les divers événements : l'annonce de la naissance de Jean le Baptiste ; l'annonce à la Vierge Marie, à saint Joseph, la nativité de saint Jean-Baptiste, etc.

Avec Saint Jean-Baptiste, attendre Noël

Saint Jean-Baptiste est un personnage clé de l'avent puisque c'est lui qui appelle sans cesse le peuple à se convertir pour accueillir le Messie de Dieu. En effet, le Messie de Dieu ne s'accueille que par un cœur ayant le désir de se convertir à sa parole. En quelque sorte, il incarne bien l'esprit de l'avent puisque c'est le prophète de l'attente par excellence : il prépare les chemins du Seigneur, il montre l'agneau de Dieu, le Christ, qui vient dans le monde.

Se préparer à recevoir Jésus avec la Vierge Marie

La Vierge Marie tient aussi une place toute particulière puisque son rôle et sa place dans l'accueil de Dieu au cœur de sa vie sont particulièrement offerts à notre prière. Qui d'autre mieux que Marie, dans l'attente de la naissance de son fils, peut montrer à l'Église, et donc à nous-mêmes, comment disposer nos cœurs à le recevoir ? Elle est la figure de l'attente et de la confiance en Dieu par excellence.

L'Avent, pour apprendre à préférer Jésus

Comme nos cœurs sont dans l'attente et appelés à se convertir pour mieux accueillir l'Enfant Jésus, quelques « signes » liturgiques vont signifier cela : en plus de la couleur violette que revêtent les prêtres par les ornements liturgiques, on ne chante plus le Gloria à la messe du dimanche. C'est le chant des anges la nuit de Noël : on le «réserve» donc pour cette fête, comme pour mieux le retrouver à Noël.

Le violet est aussi la couleur de la « pénitence » dans l'Église, un mot que l'on aime moins... Jean-Baptiste «proclamait un baptême de conversion pour le pardon des péchés !» La conversion est toujours tournée vers une joie plus grande qu'est l'accueil de Dieu dans nos vies. C'est cela que nous célébrerons le 25 décembre et c'est pour cela que nous disposons nos cœurs à préférer Jésus à toute chose. Regardez Marie par exemple : elle avait un beau projet de mariage avec Joseph ! Ces deux personnages (comme tant d'autres saints d'ailleurs) avaient des projets, une vie bien réglée, une belle situation et pouvaient légitimement profiter de l'existence. Mais ils ont préféré Dieu à toute autre chose. C'est le témoignage que nous recevons pendant l'Avent.

Père Cédric Burgun, prêtre du diocèse de Metz

Prier avec le Saint Père

L'avenir des enfants, une priorité : Pour que chaque pays prenne les moyens nécessaires pour faire de l'avenir des enfants une priorité, particulièrement ceux qui sont en souffrance.

LES EVENEMENTS DU MOIS DE NOVEMBRE 2019

Baptême célébré en novembre

- Dimanche 10 novembre Baptême de Willow LANNOY à Largentière**

Obsèques célébrés en novembre 2019

- Samedi 2 novembre : Pierre CELLIER à Largentière**
- Samedi 2 novembre : Marie-Reine RADAL à Largentière**
- Mardi 5 novembre : Jean PINEDE à Laurac**
- Samedi 16 novembre : Simone ROUSSEL à Laurac**
- Jeudi 21 novembre : Marcel ROGIER à Vinezac**
- Samedi 23 novembre : Suzanne DEROCLES à Largentière**
- Mercredi 27 novembre : Thérèse SOULERIN à Rocher**

LES EVENEMENTS DU MOIS DECEMBRE 2019

Solennité de l'Immaculée Conception à Notre-Dame

- Dimanche 8 décembre 2019, à 17 h, à Notre-Dame de Bon-Secours : procession et vêpres solennelles.**
- Lundi 9 décembre 2019 à 18 h, Messe**
- La crèche de Rocles est installée**
Comme chaque année, une grande crèche a été mise en place par une équipe de bénévoles. Pour la visiter des permanences sont assurées à partir 8 décembre jusqu'à la fin de mois les samedis et dimanches de 14 h 30 à 16 h 30 et sur demande en contactant : Simone Lagneau au 04 75 88 38 87 ou Jocelyne Rieu au 04 75 88 37 24.
- À partir du 15 décembre la crèche de Chassiers sera installée dans l'église.**

Horaires des Messes pour le mois de décembre 2019

- Tous les dimanches à 10 h 30 à Largentière ou à Laurac ?**
- mardi 24 décembre à 18 h veillée de NOËL à Laurac**
- mercredi 25 décembre à 10 h 30 Messe de NOËL à Laurac**

Attention : pendant les travaux de la rue menant à l'Église de Largentière (rue Camille Vielfaure), cette rue sera totalement barrée. L'accès à l'église se fera pour les piétons par la montée Mazon ou par les rues parallèles. L'accès pour les voitures par la nouvelle route qui conduit au Gymnase et au Lycée dont l'embranchement est route de Rocher au pont de l'ancienne usine de Palluat.

- Vendredi 6 décembre à 16 h 30 Messe Le Chalendas à Vinezac**
- Mercredi 11 décembre à 16 h 30 Messe à l'hôpital de Largentière**
- Vendredi 20 décembre à 16 h 30 Messe à l'Hôpital de Rocher, et à 18 h 00 Célébration Pénitentielle à l'église de Rocher**
- Mercredi 18 décembre à 14 h 00 Messe à Béthanie**

Communauté Demeure Notre-Père à Sanilhac

- Jours ordinaires à 11h 30, Dimanches et fêtes liturgiques à 11 h
- Prière adoration : le mercredi à 20 h 30 les soirées « groupe de prière » le 1er et 3ème mercredi et adoration pour les 2èmes et dernier mercredi du mois. Ce même dernier mercredi démarre à 19 h 30 et se termine par un repas partagé dans l'amitié et la bonne humeur à la cure.

ÉVEIL A LA FOI – CATÉCHISME DES ENFANTS – AUMÔNERIE DES JEUNES

- Pour l'éveil à la foi et le catéchisme des enfants** s'inscrire auprès de Jacqueline BURDET Tél 06 46 70 01 76 / adresse messagerie : jacburdet@orange.fr
- Pour l'aumônerie des jeunes** s'inscrire auprès de Cécile DAVID Tél 06 26 23 79 89 /

Les rencontres du mois de décembre auront lieu :

- Pour la catéchèse :
 - dimanche 8 décembre de 16 h à 18 h à Notre-Dame de Bon-Secours Fête de l'Immaculée Conception (goûter et illumination).
 - mercredi 18 décembre TEMPS FORT NOËL de 10 h 15 à 15 h 30 à la maison paroissiale de Lablachère, de 14 h à 15 h 30 Chants à l'hôpital de Joyeuse.
 - Mardi 24 décembre à 18 h veillée de NOËL à Laurac.
- Pour les jeunes de l'aumônerie :
 - dimanche 1^{er} décembre 2019
 - vendredi 13 décembre 2019

RENCONTRES ET RÉUNIONS DU MOIS DE DECEMBRE 2019

- Réunion EAP : Mardi 10 décembre à 19 h 30, sera présente Mathilde FAIVRE d'ARCIER
Responsable communication du Diocèse.

Permanences à la cure de Largentière du lundi au samedi de 9 h à 11 h

Pour tout contact :

- Presbytère 25 rue Camille Vielfaure 07110 Largentière Tél : 04 75 39 13 63
Courriel : paroissesaintjosephpaysdeligne@orange.fr
- Prêtre modérateur : Père Augustin SOMDA, Tél : 06 78 83 60 79, touobome@yahoo.fr
- animateur laïque en pastorale : Paul GROUSSET Tél : 04 75 88 31 83, pg07ch@orange.fr
- Prêtre Référent de la paroisse : Père Christian GOUDARD, vicaire général,
Tél : 06 07 60 20 52, c.goudard@ardeche.catholique.fr
- Responsable Pastoral : Diacre Jean-Yves RUE-FENOUCHE,
Tél : 06 37 19 08 47 - rue-fenouche@netcourrier.co

Seigneur,

Marie et Joseph,

par obéissance, ont accepté de prendre la route
en dépit de circonstances peu favorables
pour l'enfant à naître et sa maman.

Ils ont mis en Toi toute leur confiance

Tu n'as cessé de les accompagner jour après jour
au pire des difficultés rencontrées.

Béni sois-Tu pour ta présence pleine de tendresse !

Des hommes, des femmes, des jeunes, des enfants
entreprennent, en ce temps de l'Avent,
un chemin de réelle conversion, d'ouverture du cœur
pour préparer la venue du Sauveur
pour accueillir en leurs maisons, en leurs foyers
Celui qui est la Vie et par qui tout peut changer.
Donne-nous d'être des leurs !

Quantité de personnes de bonne volonté, un peu partout,
clament haut et fort, tel Jean-Baptiste dans le désert,
l'urgence de changer de comportement
vis à vis de la planète, du climat, de la consommation ;
ils militent pour l'accueil du réfugié, le droit de l'écrasé ;
ils œuvrent pour plus de justice, de paix, de fraternité.
Ouvre nos oreilles aux vrais prophètes d'aujourd'hui !

Viens, Seigneur Jésus,

donne-nous de vivre ce Noël 2019 « autrement ».

Viens nous sauver !

Sœur du Christ Rédempteur